

## México, expuesto aún a diversos riesgos, alerta el FMI (El Financiero 20/04/09)

México, expuesto aún a diversos riesgos, alerta el FMI (El Financiero 20/04/09) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 20 de abril de 2009 Autoriza la Línea de Crédito Flexible para el país. Persisten los desafíos, incluso para naciones muy sólidas, puntualiza. Precios de los activos financieros han caído, igual que la economía. - México, ante nuevos riesgos, advierte el FMI A pesar de sus fundamentos económicos sólidos y una situación manejable de la balanza de pagos, la existencia de una cuenta de capital abierta y los estrechos lazos comerciales con EU y financieros con el resto del mundo, podrían exponer a México a diferentes riesgos, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). Al anunciar la aprobación de la Línea de Crédito Flexible (LCF) por 47 mil millones de dólares, John Lipsky, primer subdirector gerente del organismo, apuntó que el actual entorno económico y financiero mundial plantea desafíos, incluso para los países que tienen fundamentos económicos muy sólidos. Dijo que con el deterioro de la situación mundial, los precios de los activos financieros de México han caído significativamente, coincidiendo con la venta masiva en los mercados mundiales, además de que el crecimiento del PIB se ha desacelerado fuertemente. Asimismo, recordó que la LCF es especialmente útil para la prevención de crisis, ya que se puede utilizar en cualquier momento, con desembolsos que no son escalonados ni están condicionados al cumplimiento de metas de política económica, como ocurre en los programas tradicionales respaldados por el FMI. Lipsky destacó que este compromiso, que constituye el mayor acuerdo financiero en la historia del organismo multilateral, es el primero bajo la LCF, creada en el contexto de la reestructuración profunda de los mecanismos de crédito del Fondo que se anunció el 24 de marzo. Medidas oportunas Entre las medidas sólidas y oportunas adoptadas por México para enfrentar el deterioro mundial, señaló las orientadas a mantener el ordenado funcionamiento de los mercados internos y a facilitar el refinanciamiento de la deuda externa de las empresas. También un estímulo fiscal para respaldar la demanda; la aplicación de medidas para garantizar la sostenibilidad fiscal a mediano plazo, y un relajamiento de la política monetaria. Anotó que entre los notables resultados macro obtenidos por México durante más de diez años, están un sólido crecimiento con bajos índices de inflación; una reducción sostenida de la deuda pública y balances corporativos más sólidos. De cara al futuro, las políticas económicas seguirán respaldadas por un marco macro basado en reglas, y las autoridades continuarán monitoreando estrechamente la evolución de los sectores financiero y corporativo para, de ser necesario, enfrentar posibles perturbaciones futuras, mencionó el FMI. Dijo que la LCF contribuirá a respaldar en gran medida la estrategia macroeconómica de las autoridades y a reforzar la confianza hasta que las condiciones externas mejoren. Además, complementará la línea de crédito swap por 30 mil millones de dólares acordada con la Reserva Federal (Fed) de EU, de los que el Banco de México utilizará mañana cuatro mil millones para inyectarlos al sistema bancario, y el financiamiento proveniente de otros organismos multilaterales. "La combinación de políticas macroeconómicas disciplinadas; un marco institucional robusto; fundamentos económicos sólidos y el respaldo adicional de la LCF, garantizan a México una posición muy firme para enfrentar riesgos y presiones que pudieran surgir en caso de un deterioro adicional de la situación mundial", aseveró Lipsky.